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◆理事・役員（2022.7～2023.6）

「前に進もう」
「ロータリーの素晴らしさを体感しよう！」地区のスローガン

クラブのスローガン

2022～2023年度
国際ロータリーのテーマ

◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

●例会場 岡山市北区駅元町1-5
 ホテルグランヴィア岡山
●例会日 毎週月曜日 12:30～13:30

イマジン
ロータリー

E-mail : jimu@kyotosuzakurc.com

外 部 卓 話 プログラム委員会  委員長　樋　口　芳　紀　会員
　公明党岡山県本部代表参議院議員　谷合正明様を紹介させていただきます。
　埼玉県のご出身で、京都大学大学院農学研究科修士課程修了をご卒業になり、在学中にはス
ウェーデン・ウプサラ大学留学され、国際医療ＮＧＯ「ＡＭＤＡ」に就職後、2004年に参院選比例区
で初当選され現在4期目でおられます。
「国会報告―外交安全保障」　  公明党岡山県本部代表  参議院議員　谷合  正明  様
～防衛3文書とウクライナ避難民支援・東欧調査団の調査報告と成果から～
いま、我が国は戦後最も厳しく複雑な安全保障環境に直面しています。図のように、ロシアはウク
ライナを公然と侵略し、中国は軍事力を広範かつ急速に増強し、北朝鮮は異例の頻度でミサイ
ル発射を繰り返しています。さらには宇宙、サイバーといった新しい領域への対応も迫られてい
ます。日本も自分の国は自分で守ることを基本に、日米同盟のもとで安全保障に万全を期す必要
があります。国民の生命・財産、平和な暮らしを守るために、どう防衛力を強化するか。与党間で
の精緻な議論を経て、先週（16日）国家安全保障戦略など防衛３文書が閣議決定されました。
今日は、そのうち反撃能力と防衛予算確保についてお伝えします。
＜反撃能力＞　
現在、日本に弾道ミサイルなどの攻撃があった場合は、この図のようにイージス艦などからによる
ミサイルで我が国の領域内で迎撃するのが基本です。これをミサイル防衛と言います。しかしな
がら北朝鮮のミサイル技術が急速に発達し、既存のミサイル防衛網だけで完全に対応することが難しくなりつつあります。それに対
して、反撃能力とは、ミサイルによる武力攻撃を防ぐのに自衛の措置として、相手の領域において反撃を加える自衛隊の能力をいい
ます。こうした反撃を加える能力を持つことにより、まず武力攻撃そのものを抑止する効果があります。万が一、相手からミサイルが
発射される際にも、ミサイル防衛により飛んでくるミサイルを防ぎつつ、反撃能力により相手からの更なる武力攻撃を防ぎます。反撃
能力について、これまで政府は憲法上保有は認められているが、政策判断として保有せず、米軍がその役割を担うこととしてきまし
た。厳しさを増す安全保障環境の中で、自衛の措置としての反撃能力を日本も一部保有するべきではないかと考えるに至りました。
反撃能力の保有によって「専守防衛の範囲を逸脱しないのか」などの批判があります。また場合によっては「先制的な攻撃も必要
ではないか」との議論もあります。しかし、そもそも先制攻撃は国際法上違法です。日本への武力攻撃が発生した際、攻撃を防ぐの
にやむを得ない必要最小限度の自衛の措置とすることを政府に確認をさせました。その結果、我が国の反撃能力は、「憲法および
国際法の範囲内で、専守防衛の考え方を変更するものではなく、武力の行使の三要件を満たして初めて行使され、武力攻撃が発
生していない段階で自ら先に攻撃する先制攻撃は許されない」と、今回の防衛文書の中で明記しました。また、そもそも反撃能力が
使われないで済むようにするためには外交が重要です。外交力や経済力も含めて総合的な防衛体制を築いてまいります。
＜防衛予算と財源＞
防衛予算については、必要な予算を積み上げていくと、今後5年間で総額43兆円が必要であり、2027年度（令和9年度）以降は、毎
年度4兆円の追加財源の確保が必要となります。安定的な財源を確保する必要がありますが、徹底した歳出削減努力をすべきで
あり、安易に国債に頼るべきでないと主張しました。そこで、政府与党は、追加的に必要な４兆円の約4分の３については、歳出改革、
決算剰余金などで賄うことを決めました。残りの約1兆円の確保については、国民の税負担は最小限にしなければなりませんが、将
来世代に先送りすることなく、最終的に法人税、所得税、たばこ税を充てることで合意しました。詳細は省きますが、現下の経済状況
の中で、個人の所得税の負担が増えないようにし、また大半の中小企業には課税されない内容としました。施行時期は２０２４年以
降の適切な時期とし、来年の税制協議で最終的に決定するとしました。国民の生命・財産を守るためになぜ防衛力が必要か、しっ
かり説明し、納得いただけるよう尽くしてまいります。

出席の状況　
会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　30名
欠席者数　12名 出 席 率　71.43％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，久松，堀川，笠原，小林，児島，中村，田原，竹本，丹治，氏房

ゲ　ス　ト オブザーバー　吉田和弘 様
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　先週末から本格的な寒さになりました。皆様、体調はいかがでしょうか？
　あまりの寒さに、昨日は珍しく家で熱燗をやって寝てしまい、大河ドラマの最終回を見損ね
ました。にもかかわらず、不覚にも１２時頃目が覚めてしまい、サッカーの決勝戦をやっていて日
本戦でもないのに結局３時頃まで見てしまいました。延長後半に点を取り合い同点でPK戦と
いう、凄まじい試合で完全に目が覚めてしまい、またまた寝不足の週明けとなりました。しかし本日はご多忙のな
か参議院議員の谷合様にお越しいただいて国会報告をいただくことになっておりますので、しっかり拝聴いた
す所存です。
　さて次の日曜日はクリスマス家族例会であり、本日は今年最後の昼例会となりますが、この例会にオブザーバー
として吉田和弘様が出席された事を大変嬉しく思います。あと少しで新年を迎えるわけですが、これほど入会に
適した時期はございません。皆様の後押しを期待いたします。  

幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 新年互礼会のご案内を配付しておりますので、ご出席くださいますようお願いいたします。
② 1月の例会につきまして出欠確認表を回覧いたしますのでよろしくお願いいたします。
③ 次週12月26日㈪の例会は25日㈰19 : 00からの「クリスマス家族例会」に変更となっておりま
す。26日㈪は例会がございませんのでよろしくお願いいたします。

④ ハイライトよねやまVol.273、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ陽」、他クラブ週報を回覧いたします。
⑤ 京都朱雀RCより、創立30周年記念のご案内が届いております。開催日は、令和５年３月21日ですので宜しく
お願い致します。

スマイル報告　
鴨井会長 : 吉田和弘様ようこそお越し下さいました。良い返事をお待ちします。

谷合正明様、本日はよろしくお願いいたします。
橘高幹事 : 笠原会員誕生日記念コンペにご参加の皆様、お世話になりました。

本日お越しの参議院議員谷合様、卓話よろしくお願いいたします。
ライフプラザパートナーズの吉田様、本日はようこそお越し下さいました。

平松会員 : 参議院議員の谷合正明様の「国会報告」の外部卓話に心から感謝申し上げます。
樋口会員 : 谷合様、本日はどうぞよろしくお願いいたします。
森本会員 : 先日のゴルフ同好会コンペ、お疲れ様でした。1月は山田さん主催のゴルフコンペに参加いたします。

山田さんよろしくお願いします。
山田会員 : 先日のゴルフコンペご参加の皆様ご苦労様でした。森本さん段取りありがとうございました。メンバー

にも恵まれ優勝させていただきました。笠原さん、商品のエアコンありがとうございました。最後尾樋
口さん、最後まで最後尾を死守されていましたね。流石でした！

槌田会員 : 先日のゴルフコンペお疲れ様でした。森本さん段取りありがとうございました。山田さん、おめでとうご
ざいました。

与田会員 : 今年も残す所後2週間弱、あっという間にコロナ禍と共にロータリー歴3年になりました。今年は肩の怪
我に始まりコロナも経験し年末には腰を患い、皆様には大変ご迷惑をお掛けしました。毎年一年を締
めくくり、漢字一文字で表す風習がありますが、今年は「戦」らしいです。私の場合、今年は『痛』にし
たいと思います。皆様もお身体に気をつけて年の瀬をお迎えください。

  西  会員 : 先日の歓迎会ありがとうございました。
石川会員 : 先週は出張の為お休みを頂きました。また先日の新入会員歓迎会は大変ありがとうございました。
日笠（伸）会員 : 本年は3回車の修理をしました。2回は自損事故、1回は高校生の自転車がぶつかってきました。

宝くじの当る前兆だと思います。
山下会員 : 昨日のM1グランプリで津山出身のウエストランドが優勝しました。津山の地方部会で2次会の司会を

していましたネ。 12件　37,000円（累計814,000円）

   
「歴史同好会」第三十回定例会 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
　第３０回歴史同好会定例会が、１２月６日㈫第一セントラルビル地下１階「伸たこ」にて開
催されました。西新会員より「転勤で気づいた各県の特徴」を講話いただきました。西会員、
貴重な情報を交えたお話しありがとうございました。西会員の独特な語り口は、うまい酒や
料理に手も付けず、みなさんの耳をくぎ付けにしました。また機会がございましたら楽しいお
話を聞かせてください。お疲れさまでした。楽しいお話のほんの一部を掲載させていただき
ました。
＜転勤で気付いた各県の特徴（抜粋）＞
　最初の転勤は、群馬県高崎市でしたが、次の転勤先は最初の勤務地の新宿でした。こ
こでの思い出は、まだ彼女もいなく年齢が同じくらいの同僚が多く、必然的に合コンを結構
やりました。しかし全くうまくいかず彼女もできず３年が過ぎました。次の転勤先は石川県松
任市（現在の白山市）で、生まれて初めて日本海側に行きました。発令が出たときは結構
ショックでした。裏日本だし嫌だなと思っていました。ここでの一番の印象は、日照時間が少
ないからなのか、ロシアに近いからなのかわかりませんが、きれいな女性が多いことです。それから天気が全く違ってい
て、１１月の終わりくらいから３月ぐらいまで、晴れの日が非常に少なく、鉛色の空になります。空が低く感じますし、冬には
雷がなりますし、雪も降ります。この天気には慣れませんでした。でも魚がおいしいですよ。寒ブリは特においしいです。
そのためだと思いますが、回転ずしのレベルも非常に高いです。思い出としては、なんといっても縁があってここで結婚
することが出来ました。転勤先は愛知県豊田市、長崎県長崎市と続き大阪になりました。大阪は人間同士の距離が近
く、裏表がなく直球な感じがしました。一方で生活保護になることに対し、割と抵抗感がないのか、生活保護を「せい
ほ」と言ったりして生活保護が身近なのか、軽い感じがしました。転勤を重ねまして現在の岡山となりました。
ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　12/17㈯後楽ゴルフ倶楽部にて主役不在のまま「HappyBirthday笠原副会長
兼野球部監督（ダイキンエアコン争奪）Cup」が開催されました。主役の笠原副会長
が発熱のため、急遽欠席となりました。幸いにもコロナではなく、既に回復傾向のよう
です。山田会員が優勝され、笠原副会長提供のエアコンを獲得されました。改めま
して、天候の悪い寒い中参加された方々、ご苦労様でした。また、急遽無理を申し上
げて参加いただきました川西会員、槌田会員ありがとうございました。本年度のゴル
フ同好会のコンペはこれで終わり、次回は１月に開催いたしますので多数参加いただきますよう宜しくお願いいたします。

第6回理事、役員会議事録   　　　
日時　2022年12月５日㈪13：30～　　　場所　ホテルグランヴィア岡山4F「櫻の間」
１、開　会 会　長　鴨井利典、　司会・幹事　橘高正剛
２、出席者の確認 副幹事　与田卓士
　　鴨井利典　笠原英司　橘高正剛　　森本剛仁　日笠伸之　入江直人　原 全伸　山田喜広　
　　末吉賢多　樋口芳紀　藤木希実子　小松忠男　岡本浩三
３、会長挨拶 鴨井利典
４、審議事項　 ① 12月～2月のプログラムについて（資料1）添付プログラム通り（樋口会員）
 ② 岡山北RCとの合同例会収支について（資料2）（藤木会員）
 ③ 月見夜間例会の収支について（資料3）（藤木会員）
 ④ クリスマス家族例会について（資料4）予算内で問題なし（藤木会員）
 ⑤ 新年互礼会・長寿の祝について（資料5）（藤木会員）
 ⑥ 第2回IDMについて　　3月に開催予定　（岡本会員）
 ⑦ 会員増強について　後期で3名の増員を目標とする

５、協議事項 特になし
６、報告事項 ① 第5回理事役員会議事録について（資料6）
 ② 社会奉仕委員会活動報告について（資料7）
 ③ その他 社会奉仕専門用口座の開設について幹事名義で通帳を作成（原会員）
 シェルターモモの職場体験を会員の方から希望を募り実施する（原会員）

７、閉　会 副会長　笠原英司
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1月16日㈪
新年互礼会
（夜間例会・長寿の祝）

12月25日㈰
クリスマス家族例会
（夜間例会）
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にやむを得ない必要最小限度の自衛の措置とすることを政府に確認をさせました。その結果、我が国の反撃能力は、「憲法および
国際法の範囲内で、専守防衛の考え方を変更するものではなく、武力の行使の三要件を満たして初めて行使され、武力攻撃が発
生していない段階で自ら先に攻撃する先制攻撃は許されない」と、今回の防衛文書の中で明記しました。また、そもそも反撃能力が
使われないで済むようにするためには外交が重要です。外交力や経済力も含めて総合的な防衛体制を築いてまいります。
＜防衛予算と財源＞
防衛予算については、必要な予算を積み上げていくと、今後5年間で総額43兆円が必要であり、2027年度（令和9年度）以降は、毎
年度4兆円の追加財源の確保が必要となります。安定的な財源を確保する必要がありますが、徹底した歳出削減努力をすべきで
あり、安易に国債に頼るべきでないと主張しました。そこで、政府与党は、追加的に必要な４兆円の約4分の３については、歳出改革、
決算剰余金などで賄うことを決めました。残りの約1兆円の確保については、国民の税負担は最小限にしなければなりませんが、将
来世代に先送りすることなく、最終的に法人税、所得税、たばこ税を充てることで合意しました。詳細は省きますが、現下の経済状況
の中で、個人の所得税の負担が増えないようにし、また大半の中小企業には課税されない内容としました。施行時期は２０２４年以
降の適切な時期とし、来年の税制協議で最終的に決定するとしました。国民の生命・財産を守るためになぜ防衛力が必要か、しっ
かり説明し、納得いただけるよう尽くしてまいります。

出席の状況　
会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　30名
欠席者数　12名 出 席 率　71.43％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，久松，堀川，笠原，小林，児島，中村，田原，竹本，丹治，氏房

ゲ　ス　ト オブザーバー　吉田和弘 様
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　先週末から本格的な寒さになりました。皆様、体調はいかがでしょうか？
　あまりの寒さに、昨日は珍しく家で熱燗をやって寝てしまい、大河ドラマの最終回を見損ね
ました。にもかかわらず、不覚にも１２時頃目が覚めてしまい、サッカーの決勝戦をやっていて日
本戦でもないのに結局３時頃まで見てしまいました。延長後半に点を取り合い同点でPK戦と
いう、凄まじい試合で完全に目が覚めてしまい、またまた寝不足の週明けとなりました。しかし本日はご多忙のな
か参議院議員の谷合様にお越しいただいて国会報告をいただくことになっておりますので、しっかり拝聴いた
す所存です。
　さて次の日曜日はクリスマス家族例会であり、本日は今年最後の昼例会となりますが、この例会にオブザーバー
として吉田和弘様が出席された事を大変嬉しく思います。あと少しで新年を迎えるわけですが、これほど入会に
適した時期はございません。皆様の後押しを期待いたします。  

幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 新年互礼会のご案内を配付しておりますので、ご出席くださいますようお願いいたします。
② 1月の例会につきまして出欠確認表を回覧いたしますのでよろしくお願いいたします。
③ 次週12月26日㈪の例会は25日㈰19 : 00からの「クリスマス家族例会」に変更となっておりま
す。26日㈪は例会がございませんのでよろしくお願いいたします。

④ ハイライトよねやまVol.273、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ陽」、他クラブ週報を回覧いたします。
⑤ 京都朱雀RCより、創立30周年記念のご案内が届いております。開催日は、令和５年３月21日ですので宜しく
お願い致します。

スマイル報告　
鴨井会長 : 吉田和弘様ようこそお越し下さいました。良い返事をお待ちします。

谷合正明様、本日はよろしくお願いいたします。
橘高幹事 : 笠原会員誕生日記念コンペにご参加の皆様、お世話になりました。

本日お越しの参議院議員谷合様、卓話よろしくお願いいたします。
ライフプラザパートナーズの吉田様、本日はようこそお越し下さいました。

平松会員 : 参議院議員の谷合正明様の「国会報告」の外部卓話に心から感謝申し上げます。
樋口会員 : 谷合様、本日はどうぞよろしくお願いいたします。
森本会員 : 先日のゴルフ同好会コンペ、お疲れ様でした。1月は山田さん主催のゴルフコンペに参加いたします。

山田さんよろしくお願いします。
山田会員 : 先日のゴルフコンペご参加の皆様ご苦労様でした。森本さん段取りありがとうございました。メンバー

にも恵まれ優勝させていただきました。笠原さん、商品のエアコンありがとうございました。最後尾樋
口さん、最後まで最後尾を死守されていましたね。流石でした！

槌田会員 : 先日のゴルフコンペお疲れ様でした。森本さん段取りありがとうございました。山田さん、おめでとうご
ざいました。

与田会員 : 今年も残す所後2週間弱、あっという間にコロナ禍と共にロータリー歴3年になりました。今年は肩の怪
我に始まりコロナも経験し年末には腰を患い、皆様には大変ご迷惑をお掛けしました。毎年一年を締
めくくり、漢字一文字で表す風習がありますが、今年は「戦」らしいです。私の場合、今年は『痛』にし
たいと思います。皆様もお身体に気をつけて年の瀬をお迎えください。

  西  会員 : 先日の歓迎会ありがとうございました。
石川会員 : 先週は出張の為お休みを頂きました。また先日の新入会員歓迎会は大変ありがとうございました。
日笠（伸）会員 : 本年は3回車の修理をしました。2回は自損事故、1回は高校生の自転車がぶつかってきました。

宝くじの当る前兆だと思います。
山下会員 : 昨日のM1グランプリで津山出身のウエストランドが優勝しました。津山の地方部会で2次会の司会を

していましたネ。 12件　37,000円（累計814,000円）

   
「歴史同好会」第三十回定例会 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
　第３０回歴史同好会定例会が、１２月６日㈫第一セントラルビル地下１階「伸たこ」にて開
催されました。西新会員より「転勤で気づいた各県の特徴」を講話いただきました。西会員、
貴重な情報を交えたお話しありがとうございました。西会員の独特な語り口は、うまい酒や
料理に手も付けず、みなさんの耳をくぎ付けにしました。また機会がございましたら楽しいお
話を聞かせてください。お疲れさまでした。楽しいお話のほんの一部を掲載させていただき
ました。
＜転勤で気付いた各県の特徴（抜粋）＞
　最初の転勤は、群馬県高崎市でしたが、次の転勤先は最初の勤務地の新宿でした。こ
こでの思い出は、まだ彼女もいなく年齢が同じくらいの同僚が多く、必然的に合コンを結構
やりました。しかし全くうまくいかず彼女もできず３年が過ぎました。次の転勤先は石川県松
任市（現在の白山市）で、生まれて初めて日本海側に行きました。発令が出たときは結構
ショックでした。裏日本だし嫌だなと思っていました。ここでの一番の印象は、日照時間が少
ないからなのか、ロシアに近いからなのかわかりませんが、きれいな女性が多いことです。それから天気が全く違ってい
て、１１月の終わりくらいから３月ぐらいまで、晴れの日が非常に少なく、鉛色の空になります。空が低く感じますし、冬には
雷がなりますし、雪も降ります。この天気には慣れませんでした。でも魚がおいしいですよ。寒ブリは特においしいです。
そのためだと思いますが、回転ずしのレベルも非常に高いです。思い出としては、なんといっても縁があってここで結婚
することが出来ました。転勤先は愛知県豊田市、長崎県長崎市と続き大阪になりました。大阪は人間同士の距離が近
く、裏表がなく直球な感じがしました。一方で生活保護になることに対し、割と抵抗感がないのか、生活保護を「せい
ほ」と言ったりして生活保護が身近なのか、軽い感じがしました。転勤を重ねまして現在の岡山となりました。
ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　12/17㈯後楽ゴルフ倶楽部にて主役不在のまま「HappyBirthday笠原副会長
兼野球部監督（ダイキンエアコン争奪）Cup」が開催されました。主役の笠原副会長
が発熱のため、急遽欠席となりました。幸いにもコロナではなく、既に回復傾向のよう
です。山田会員が優勝され、笠原副会長提供のエアコンを獲得されました。改めま
して、天候の悪い寒い中参加された方々、ご苦労様でした。また、急遽無理を申し上
げて参加いただきました川西会員、槌田会員ありがとうございました。本年度のゴル
フ同好会のコンペはこれで終わり、次回は１月に開催いたしますので多数参加いただきますよう宜しくお願いいたします。

第6回理事、役員会議事録   　　　
日時　2022年12月５日㈪13：30～　　　場所　ホテルグランヴィア岡山4F「櫻の間」
１、開　会 会　長　鴨井利典、　司会・幹事　橘高正剛
２、出席者の確認 副幹事　与田卓士
　　鴨井利典　笠原英司　橘高正剛　　森本剛仁　日笠伸之　入江直人　原 全伸　山田喜広　
　　末吉賢多　樋口芳紀　藤木希実子　小松忠男　岡本浩三
３、会長挨拶 鴨井利典
４、審議事項　 ① 12月～2月のプログラムについて（資料1）添付プログラム通り（樋口会員）
 ② 岡山北RCとの合同例会収支について（資料2）（藤木会員）
 ③ 月見夜間例会の収支について（資料3）（藤木会員）
 ④ クリスマス家族例会について（資料4）予算内で問題なし（藤木会員）
 ⑤ 新年互礼会・長寿の祝について（資料5）（藤木会員）
 ⑥ 第2回IDMについて　　3月に開催予定　（岡本会員）
 ⑦ 会員増強について　後期で3名の増員を目標とする

５、協議事項 特になし
６、報告事項 ① 第5回理事役員会議事録について（資料6）
 ② 社会奉仕委員会活動報告について（資料7）
 ③ その他 社会奉仕専門用口座の開設について幹事名義で通帳を作成（原会員）
 シェルターモモの職場体験を会員の方から希望を募り実施する（原会員）

７、閉　会 副会長　笠原英司

例会プログラム例会プログラム
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外 部 卓 話 プログラム委員会  委員長　樋　口　芳　紀　会員
　公明党岡山県本部代表参議院議員　谷合正明様を紹介させていただきます。
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の精緻な議論を経て、先週（16日）国家安全保障戦略など防衛３文書が閣議決定されました。
今日は、そのうち反撃能力と防衛予算確保についてお伝えします。
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反撃能力の保有によって「専守防衛の範囲を逸脱しないのか」などの批判があります。また場合によっては「先制的な攻撃も必要
ではないか」との議論もあります。しかし、そもそも先制攻撃は国際法上違法です。日本への武力攻撃が発生した際、攻撃を防ぐの
にやむを得ない必要最小限度の自衛の措置とすることを政府に確認をさせました。その結果、我が国の反撃能力は、「憲法および
国際法の範囲内で、専守防衛の考え方を変更するものではなく、武力の行使の三要件を満たして初めて行使され、武力攻撃が発
生していない段階で自ら先に攻撃する先制攻撃は許されない」と、今回の防衛文書の中で明記しました。また、そもそも反撃能力が
使われないで済むようにするためには外交が重要です。外交力や経済力も含めて総合的な防衛体制を築いてまいります。
＜防衛予算と財源＞
防衛予算については、必要な予算を積み上げていくと、今後5年間で総額43兆円が必要であり、2027年度（令和9年度）以降は、毎
年度4兆円の追加財源の確保が必要となります。安定的な財源を確保する必要がありますが、徹底した歳出削減努力をすべきで
あり、安易に国債に頼るべきでないと主張しました。そこで、政府与党は、追加的に必要な４兆円の約4分の３については、歳出改革、
決算剰余金などで賄うことを決めました。残りの約1兆円の確保については、国民の税負担は最小限にしなければなりませんが、将
来世代に先送りすることなく、最終的に法人税、所得税、たばこ税を充てることで合意しました。詳細は省きますが、現下の経済状況
の中で、個人の所得税の負担が増えないようにし、また大半の中小企業には課税されない内容としました。施行時期は２０２４年以
降の適切な時期とし、来年の税制協議で最終的に決定するとしました。国民の生命・財産を守るためになぜ防衛力が必要か、しっ
かり説明し、納得いただけるよう尽くしてまいります。

出席の状況　
会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　30名
欠席者数　12名 出 席 率　71.43％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，久松，堀川，笠原，小林，児島，中村，田原，竹本，丹治，氏房

ゲ　ス　ト オブザーバー　吉田和弘 様
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　先週末から本格的な寒さになりました。皆様、体調はいかがでしょうか？
　あまりの寒さに、昨日は珍しく家で熱燗をやって寝てしまい、大河ドラマの最終回を見損ね
ました。にもかかわらず、不覚にも１２時頃目が覚めてしまい、サッカーの決勝戦をやっていて日
本戦でもないのに結局３時頃まで見てしまいました。延長後半に点を取り合い同点でPK戦と
いう、凄まじい試合で完全に目が覚めてしまい、またまた寝不足の週明けとなりました。しかし本日はご多忙のな
か参議院議員の谷合様にお越しいただいて国会報告をいただくことになっておりますので、しっかり拝聴いた
す所存です。
　さて次の日曜日はクリスマス家族例会であり、本日は今年最後の昼例会となりますが、この例会にオブザーバー
として吉田和弘様が出席された事を大変嬉しく思います。あと少しで新年を迎えるわけですが、これほど入会に
適した時期はございません。皆様の後押しを期待いたします。  

幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 新年互礼会のご案内を配付しておりますので、ご出席くださいますようお願いいたします。
② 1月の例会につきまして出欠確認表を回覧いたしますのでよろしくお願いいたします。
③ 次週12月26日㈪の例会は25日㈰19 : 00からの「クリスマス家族例会」に変更となっておりま
す。26日㈪は例会がございませんのでよろしくお願いいたします。

④ ハイライトよねやまVol.273、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ陽」、他クラブ週報を回覧いたします。
⑤ 京都朱雀RCより、創立30周年記念のご案内が届いております。開催日は、令和５年３月21日ですので宜しく
お願い致します。

スマイル報告　
鴨井会長 : 吉田和弘様ようこそお越し下さいました。良い返事をお待ちします。

谷合正明様、本日はよろしくお願いいたします。
橘高幹事 : 笠原会員誕生日記念コンペにご参加の皆様、お世話になりました。

本日お越しの参議院議員谷合様、卓話よろしくお願いいたします。
ライフプラザパートナーズの吉田様、本日はようこそお越し下さいました。

平松会員 : 参議院議員の谷合正明様の「国会報告」の外部卓話に心から感謝申し上げます。
樋口会員 : 谷合様、本日はどうぞよろしくお願いいたします。
森本会員 : 先日のゴルフ同好会コンペ、お疲れ様でした。1月は山田さん主催のゴルフコンペに参加いたします。

山田さんよろしくお願いします。
山田会員 : 先日のゴルフコンペご参加の皆様ご苦労様でした。森本さん段取りありがとうございました。メンバー

にも恵まれ優勝させていただきました。笠原さん、商品のエアコンありがとうございました。最後尾樋
口さん、最後まで最後尾を死守されていましたね。流石でした！

槌田会員 : 先日のゴルフコンペお疲れ様でした。森本さん段取りありがとうございました。山田さん、おめでとうご
ざいました。

与田会員 : 今年も残す所後2週間弱、あっという間にコロナ禍と共にロータリー歴3年になりました。今年は肩の怪
我に始まりコロナも経験し年末には腰を患い、皆様には大変ご迷惑をお掛けしました。毎年一年を締
めくくり、漢字一文字で表す風習がありますが、今年は「戦」らしいです。私の場合、今年は『痛』にし
たいと思います。皆様もお身体に気をつけて年の瀬をお迎えください。

  西  会員 : 先日の歓迎会ありがとうございました。
石川会員 : 先週は出張の為お休みを頂きました。また先日の新入会員歓迎会は大変ありがとうございました。
日笠（伸）会員 : 本年は3回車の修理をしました。2回は自損事故、1回は高校生の自転車がぶつかってきました。

宝くじの当る前兆だと思います。
山下会員 : 昨日のM1グランプリで津山出身のウエストランドが優勝しました。津山の地方部会で2次会の司会を

していましたネ。 12件　37,000円（累計814,000円）

   
「歴史同好会」第三十回定例会 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
　第３０回歴史同好会定例会が、１２月６日㈫第一セントラルビル地下１階「伸たこ」にて開
催されました。西新会員より「転勤で気づいた各県の特徴」を講話いただきました。西会員、
貴重な情報を交えたお話しありがとうございました。西会員の独特な語り口は、うまい酒や
料理に手も付けず、みなさんの耳をくぎ付けにしました。また機会がございましたら楽しいお
話を聞かせてください。お疲れさまでした。楽しいお話のほんの一部を掲載させていただき
ました。
＜転勤で気付いた各県の特徴（抜粋）＞
　最初の転勤は、群馬県高崎市でしたが、次の転勤先は最初の勤務地の新宿でした。こ
こでの思い出は、まだ彼女もいなく年齢が同じくらいの同僚が多く、必然的に合コンを結構
やりました。しかし全くうまくいかず彼女もできず３年が過ぎました。次の転勤先は石川県松
任市（現在の白山市）で、生まれて初めて日本海側に行きました。発令が出たときは結構
ショックでした。裏日本だし嫌だなと思っていました。ここでの一番の印象は、日照時間が少
ないからなのか、ロシアに近いからなのかわかりませんが、きれいな女性が多いことです。それから天気が全く違ってい
て、１１月の終わりくらいから３月ぐらいまで、晴れの日が非常に少なく、鉛色の空になります。空が低く感じますし、冬には
雷がなりますし、雪も降ります。この天気には慣れませんでした。でも魚がおいしいですよ。寒ブリは特においしいです。
そのためだと思いますが、回転ずしのレベルも非常に高いです。思い出としては、なんといっても縁があってここで結婚
することが出来ました。転勤先は愛知県豊田市、長崎県長崎市と続き大阪になりました。大阪は人間同士の距離が近
く、裏表がなく直球な感じがしました。一方で生活保護になることに対し、割と抵抗感がないのか、生活保護を「せい
ほ」と言ったりして生活保護が身近なのか、軽い感じがしました。転勤を重ねまして現在の岡山となりました。
ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　12/17㈯後楽ゴルフ倶楽部にて主役不在のまま「HappyBirthday笠原副会長
兼野球部監督（ダイキンエアコン争奪）Cup」が開催されました。主役の笠原副会長
が発熱のため、急遽欠席となりました。幸いにもコロナではなく、既に回復傾向のよう
です。山田会員が優勝され、笠原副会長提供のエアコンを獲得されました。改めま
して、天候の悪い寒い中参加された方々、ご苦労様でした。また、急遽無理を申し上
げて参加いただきました川西会員、槌田会員ありがとうございました。本年度のゴル
フ同好会のコンペはこれで終わり、次回は１月に開催いたしますので多数参加いただきますよう宜しくお願いいたします。

第6回理事、役員会議事録   　　　
日時　2022年12月５日㈪13：30～　　　場所　ホテルグランヴィア岡山4F「櫻の間」
１、開　会 会　長　鴨井利典、　司会・幹事　橘高正剛
２、出席者の確認 副幹事　与田卓士
　　鴨井利典　笠原英司　橘高正剛　　森本剛仁　日笠伸之　入江直人　原 全伸　山田喜広　
　　末吉賢多　樋口芳紀　藤木希実子　小松忠男　岡本浩三
３、会長挨拶 鴨井利典
４、審議事項　 ① 12月～2月のプログラムについて（資料1）添付プログラム通り（樋口会員）
 ② 岡山北RCとの合同例会収支について（資料2）（藤木会員）
 ③ 月見夜間例会の収支について（資料3）（藤木会員）
 ④ クリスマス家族例会について（資料4）予算内で問題なし（藤木会員）
 ⑤ 新年互礼会・長寿の祝について（資料5）（藤木会員）
 ⑥ 第2回IDMについて　　3月に開催予定　（岡本会員）
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５、協議事項 特になし
６、報告事項 ① 第5回理事役員会議事録について（資料6）
 ② 社会奉仕委員会活動報告について（資料7）
 ③ その他 社会奉仕専門用口座の開設について幹事名義で通帳を作成（原会員）
 シェルターモモの職場体験を会員の方から希望を募り実施する（原会員）

７、閉　会 副会長　笠原英司
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外 部 卓 話 プログラム委員会  委員長　樋　口　芳　紀　会員
　公明党岡山県本部代表参議院議員　谷合正明様を紹介させていただきます。
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「国会報告―外交安全保障」　  公明党岡山県本部代表  参議院議員　谷合  正明  様
～防衛3文書とウクライナ避難民支援・東欧調査団の調査報告と成果から～
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ライナを公然と侵略し、中国は軍事力を広範かつ急速に増強し、北朝鮮は異例の頻度でミサイ
ル発射を繰り返しています。さらには宇宙、サイバーといった新しい領域への対応も迫られてい
ます。日本も自分の国は自分で守ることを基本に、日米同盟のもとで安全保障に万全を期す必要
があります。国民の生命・財産、平和な暮らしを守るために、どう防衛力を強化するか。与党間で
の精緻な議論を経て、先週（16日）国家安全保障戦略など防衛３文書が閣議決定されました。
今日は、そのうち反撃能力と防衛予算確保についてお伝えします。
＜反撃能力＞　
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がら北朝鮮のミサイル技術が急速に発達し、既存のミサイル防衛網だけで完全に対応することが難しくなりつつあります。それに対
して、反撃能力とは、ミサイルによる武力攻撃を防ぐのに自衛の措置として、相手の領域において反撃を加える自衛隊の能力をいい
ます。こうした反撃を加える能力を持つことにより、まず武力攻撃そのものを抑止する効果があります。万が一、相手からミサイルが
発射される際にも、ミサイル防衛により飛んでくるミサイルを防ぎつつ、反撃能力により相手からの更なる武力攻撃を防ぎます。反撃
能力について、これまで政府は憲法上保有は認められているが、政策判断として保有せず、米軍がその役割を担うこととしてきまし
た。厳しさを増す安全保障環境の中で、自衛の措置としての反撃能力を日本も一部保有するべきではないかと考えるに至りました。
反撃能力の保有によって「専守防衛の範囲を逸脱しないのか」などの批判があります。また場合によっては「先制的な攻撃も必要
ではないか」との議論もあります。しかし、そもそも先制攻撃は国際法上違法です。日本への武力攻撃が発生した際、攻撃を防ぐの
にやむを得ない必要最小限度の自衛の措置とすることを政府に確認をさせました。その結果、我が国の反撃能力は、「憲法および
国際法の範囲内で、専守防衛の考え方を変更するものではなく、武力の行使の三要件を満たして初めて行使され、武力攻撃が発
生していない段階で自ら先に攻撃する先制攻撃は許されない」と、今回の防衛文書の中で明記しました。また、そもそも反撃能力が
使われないで済むようにするためには外交が重要です。外交力や経済力も含めて総合的な防衛体制を築いてまいります。
＜防衛予算と財源＞
防衛予算については、必要な予算を積み上げていくと、今後5年間で総額43兆円が必要であり、2027年度（令和9年度）以降は、毎
年度4兆円の追加財源の確保が必要となります。安定的な財源を確保する必要がありますが、徹底した歳出削減努力をすべきで
あり、安易に国債に頼るべきでないと主張しました。そこで、政府与党は、追加的に必要な４兆円の約4分の３については、歳出改革、
決算剰余金などで賄うことを決めました。残りの約1兆円の確保については、国民の税負担は最小限にしなければなりませんが、将
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降の適切な時期とし、来年の税制協議で最終的に決定するとしました。国民の生命・財産を守るためになぜ防衛力が必要か、しっ
かり説明し、納得いただけるよう尽くしてまいります。
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　12/17㈯後楽ゴルフ倶楽部にて主役不在のまま「HappyBirthday笠原副会長
兼野球部監督（ダイキンエアコン争奪）Cup」が開催されました。主役の笠原副会長
が発熱のため、急遽欠席となりました。幸いにもコロナではなく、既に回復傾向のよう
です。山田会員が優勝され、笠原副会長提供のエアコンを獲得されました。改めま
して、天候の悪い寒い中参加された方々、ご苦労様でした。また、急遽無理を申し上
げて参加いただきました川西会員、槌田会員ありがとうございました。本年度のゴル
フ同好会のコンペはこれで終わり、次回は１月に開催いたしますので多数参加いただきますよう宜しくお願いいたします。

第6回理事、役員会議事録   　　　
日時　2022年12月５日㈪13：30～　　　場所　ホテルグランヴィア岡山4F「櫻の間」
１、開　会 会　長　鴨井利典、　司会・幹事　橘高正剛
２、出席者の確認 副幹事　与田卓士
　　鴨井利典　笠原英司　橘高正剛　　森本剛仁　日笠伸之　入江直人　原 全伸　山田喜広　
　　末吉賢多　樋口芳紀　藤木希実子　小松忠男　岡本浩三
３、会長挨拶 鴨井利典
４、審議事項　 ① 12月～2月のプログラムについて（資料1）添付プログラム通り（樋口会員）
 ② 岡山北RCとの合同例会収支について（資料2）（藤木会員）
 ③ 月見夜間例会の収支について（資料3）（藤木会員）
 ④ クリスマス家族例会について（資料4）予算内で問題なし（藤木会員）
 ⑤ 新年互礼会・長寿の祝について（資料5）（藤木会員）
 ⑥ 第2回IDMについて　　3月に開催予定　（岡本会員）
 ⑦ 会員増強について　後期で3名の増員を目標とする

５、協議事項 特になし
６、報告事項 ① 第5回理事役員会議事録について（資料6）
 ② 社会奉仕委員会活動報告について（資料7）
 ③ その他 社会奉仕専門用口座の開設について幹事名義で通帳を作成（原会員）
 シェルターモモの職場体験を会員の方から希望を募り実施する（原会員）

７、閉　会 副会長　笠原英司

－３－
　　会報部会／井川 浩典・中村 忍・児島 正典・山下 浩一・西　新

委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（12月25日）　クリスマス家族例会（夜間例会）特別メニュー
次回のメニュー（１月16日）　新年互礼会（夜間例会）特別メニュー

               

前回メニュー（12月19日） ： 鶏みぞれ汁

 開催日 主　　　催 ゴルフ場 連絡事項
1月21日㈯ HONU  GOLF  CAFÉ （山田会員）杯 たけべの森ゴルフ倶楽部 参加者募集中
2月18日㈯ 西おカップゴルフコンペ（西岡会員誕生日） 倉敷カントリー倶楽部 参加者募集中


